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СПРЯЖЕНИ
ЕСпряжение глаголов определяется двумя 

способами:  
  1.  по личному окончанию, если оно ударное:  

            петь                                            сидеть
1л. - пою,        поём                   1л. – сижу,           
сидим
2л. - поёшь,    поёте                  2л. – сидишь,      
сидите
3л. - поёт,        поют                   3л. -  сидит,          
сидят           

             

           I спр.                                 II спр.  



СПРЯЖЕНИ
ЕОпределите спряжение 

глаголов :  
 лежать –

греметь –
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2. Чтобы определить спряжение 
глагола с безударным личным 
окончанием, нужно:  

  1) поставить глагол в 
неопределённую    

       форму (гуляет - гулять);  
  2) определить, какая гласная стоит 

       перед -ть.  
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ЕК I спряжению относятся   глаголы, оканчивающиеся в 

неопределённой форме 

на -еть (кроме 7 глаголов),

-ать (кроме 4 глаголов),  

Все глаголы на 

-ять,  

-оть, 

-уть, 

-ыть и т.д.

3 глагола на – ить: 

брить,    стелить, брезжить

Ко II спряжению относятся:  
глаголы в неопределённой форме оканчивающиеся 

       на -ить     кроме 

       брить, стелить, брезжить  

2)      7 глаголов на -еть: 

смотреть, ненавидеть, зависеть, видеть, обидеть, 
вертеть, терпеть
3)       4 глагола на -ать: 

слышать,  гнать,  дышать,  держать
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Гнать, держать, смотреть и 
видеть,

Дышать, слышать, ненавидеть,

И зависеть, и вертеть, и обидеть, 
и  

                                                      терпеть.

Вы запомните, друзья, 

                        их на Е спрягать 
НЕЛЬЗЯ!

Чтобы лучше запомнить глаголы-
исключения!
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Таять            Лаять
Реять           Каяться

Веять           Маяться              I 
спряжение
Сеять           Надеяться
Чуять          Лелеять

Клеить  - II спряжение

Запомните написание начальной формы 
следующих глаголов:



СПРЯЖЕНИ
Еесли личное окончание 

безударное, то 
спряжение глагола 
определяется  
            по суффиксу 
неопределённой 
формы     
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        Примечание.  

        По начальной форме, 

не поставив сначала 
глагол в личную форму, 

его спряжение 
определить нельзя
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Е        Особенности спряжения некоторых глаголов:

От глагола победить 1-е лицо ед. числа не 
образуется.

1-е и 2-е лицо ед. и мн. ч. настоящего времени от 
глагола быть не употребляется.

Разноспрягаемые глаголы 

хотеть, бежать, брезжить, чтить:
хочешь, хочет - по I спр..; 
хотим, хотите, хотят - по II спр.; 
бежишь, бежит, бежим, бежите, 

чтишь, чтит, чтим, чтите - по II спр.; 
бегут, брезжут, чтут - по I спр.; чтят – по II спр.; 
брезжит – по II спр.; 
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ХОТЕТЬ
БЕЖАТЬ
ЧТИТЬ

Разноспрягаем
ые  
глаголы:

 а также производные от них: 
захотеть, побежать, сбежать, 

убежать, создать, съесть,  почтить 
и т.п.

ДАТЬ
ЕСТЬ

По особому 
типу 
спрягаются:
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Приставка ВЫ- перетягивает на себя 
ударение. Её надо отбрасывать.
Выспаться – 
по н.ф. это глагол I спряжения, но если 
убрать приставку и постфикс, то 
получится глагол с ударными личными 
окончаниями:
Спать- спишь, спит, спим, спите, спят- II 
спряжение
ЗНАЧИТ,

Выспаться – II спряжение:
ВЫСПИШЬСЯ, ВЫСПИТСЯ, 
ВЫСПИМСЯ, ВЫСПИТЕСЬ, ВЫСПЯТСЯ

Обратите особое внимание на приставку 
ВЫ-


